

Operaciones que dan por ganador a Trump pierden impulso: Renuncia de Biden a carrera por la presidencia eleva incertidumbre en los mercados financieros globales

Los inversionistas deberán recalibrar sus apuestas, lo que podría aumentar la volatilidad en el corto plazo.

C. MUÑOZ-KAPPES Y BLOOMBERG

Los mercados a nivel mundial tuvieron una reacción tibia al anuncio de que el Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, no irá a la reelección en la jornada de ayer. Pese a esta situación, los inversionistas deberán recalibrar sus apuestas en un panorama en el que aún es incierto cuál sería el efecto de un segundo mandato de Donald Trump y en el que no se tiene la certeza de quién reemplazará a Biden. Estos dos aspectos podrían llevar a un período de volatilidad en el corto plazo.

En Chile, el mercado subió en línea con las bolsas internacionales. El IPSA registró un alza de 0,64%, mientras que el Dow Jones y el Nasdaq marcaron incrementos de 0,32% y de 1,58%, respectivamente. En Europa, la Bolsa de Londres y de Frankfurt cerraron con aumentos de 0,53% y de 1,29%, respectivamente.

Por otro lado, el peso chileno se apreció en 0,56% hasta \$949,10.

Arturo Frei, gerente general de Renta 4, afirma que “el mercado recibió con entusiasmo el anuncio que Biden no competiría, ya que aumentarían las probabilidades de que salga electo Donald Trump, algo que a los mercados parece gustarles”. En la misma línea, José Tomás Valente, CEO de Betterplan, señala que los mercados han permanecido “relativamente estables frente al anuncio. Esto se debe en parte a que los inversores es-



Pese al apoyo que ha recibido la vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, aún no se confirma quién reemplazará a Joe Biden en la carrera presidencial.

tán anticipando un triunfo de Trump, y el abandono de Biden y su respaldo a la vicepresidenta Kamala Harris no ha cambiado este escenario”.

Salida de Biden

La tibia respuesta también responde a que el mercado en Estados Unidos ya había incorporado en parte el abandono de la carrera presidencial por parte de Biden. Las operaciones en el mercado del Tesoro de EE.UU. a finales de la semana pasada mostraron que los inversionistas ya habían comenzado a prepararse para este escenario.

Al mismo tiempo, las llamadas “operaciones de Trump” perdieron impulso, y los operadores están reevaluando estas

inversiones. Estas operaciones son apuestas por activos que se verían beneficiados en caso de que gane el candidato republicano, como los bonos del Tesoro, las criptomonedas y las acciones más riesgosas —como las de pequeña capitalización y bancarias—.

El nuevo escenario que se configura abre espacio para un período de volatilidad. Los inversionistas se están planteando si las “operaciones de Trump” siguen en pie, o si la salida de Biden aumenta las posibilidades de una victoria demócrata, y hasta qué punto deben recalibrar sus apuestas. La volatilidad en el corto plazo surgiría debido a que es poco probable que estos aspectos se aclaren pronto.

Decisión de la Fed

Pese a la incertidumbre que introduce la carrera presidencial, los analistas afirman que el mercado seguirá impulsado por la conjetura de cuánto se ha desacelerado la economía en Estados Unidos y cuándo la Reserva Federal comenzará su ciclo de flexibilización monetaria. “Las elecciones importan en algunos rincones del mercado, como en las divisas, pero los bonos del Tesoro van a depender en gran medida de los datos económicos de EE.UU. y de la Reserva Federal en este momento”, dijo Scott Buchta, jefe de estrategia de renta fija de Brean Capital.

Esta preocupación por la decisión de la Fed también habría contribuido a la tibia reacción del mercado financiero. “Esta reorganización política no debería alterar materialmente la dirección de los mercados”, dijo Tom Essaye en The Sevens Report. “La dirección final del S&P 500 seguirá determinada por el crecimiento económico”.

Bitcoin

En contraste con la sensación de calma del mercado en Estados Unidos, el bitcoin subió al nivel más alto en más de un mes tras el anuncio de Biden al mediodía, aunque durante la tarde borró los avances y cerró con una baja de 0,45%.

El candidato republicano ha dado un giro a favor de los activos digitales en los últimos meses. Es más, Trump tiene previsto hablar en una importante conferencia de bitcoin en Nashville, Estados Unidos, este sábado.